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議会報告会
「市民と語る会」を
開催しました

ご参加いただきまして
　　　　　　ありがとうございました。

5月19日  本　荘：職業訓練センター
 東由利：有鄰館

5月26日  由　利：善隣館
  本　荘：市民交流学習センター

5月28日  西　目：シーガル
矢　島：日新館
岩　城：岩城会館
大　内：大内農村環境改善センター

5月29日  鳥　海：紫水館
本　荘：アクアパル

参加者合計／188人

参加者アンケート結果
（４）議会報告会・意見交換会はどうでしたか

※理由等

・各地域の議員との話し合いが

　できる。

・少しでも議員と市民が

　接する機会があるのは

　良い事だと思う。

・議会報告以外にも他の市民が

　どう感じているのか知ること

　ができて有意義だった。

・もう少し時間を長くして

　ほしい。

①評価する

60.9%

③評価しない

　　2.3%

②どちらとも

   いえない

　　28.7%

無回答 8.1%

（３）意見交換に特定のテーマを設定したほうがいいと思いますか

※理由等

・広い分野からの質問で

　よいのではないか。

・市民の関心事は多様だから

　テーマはしぼらない方がよい。

・報告に対する質問が

　よいと思う。

・議会で市民の意見を

　求めたいものを示しても

　よいと思う。

①思う

32.2%

無回答 10.3%

②思わない

　　57.5%

主な

意見

市民の貴重なご意見を市政に反映していきます。
●民生委員と地域包括支援センターの連携が上手く取れていないと思う。

●市の顔、羽後本荘駅舎に観光案内所を置いてほしい。

●新羽後本荘駅駐車場の利便性を高めてほしい。

●鳥海山木のおもちゃ美術館周辺、鮎川駅からの徒歩の経路などの交通安全対策を図ってほしい。

●由利本荘アリーナ周辺道路の車の渋滞が予想されるため対策を検討すべき。

●人口減少の対策として、若い世代の子どもを育てる環境を整えてほしい。

●北朝鮮からの密入国問題は、海上保安庁の分室や、あるいは市独自に沿岸警備の強化に取り組めないものか。

●防災行政無線を活用して、小学校児童が下校する午後２時３０分頃に見守り放送を行うとともに、主要施設、街中

　に防犯カメラを設置すべきだ。

●公園の草刈りなど管理を徹底してほしい。　　　　　　　　 ●石脇財産区の道路を市道に編入してほしい。

●公共下水道の繋ぎ込みについてもっと強く促進してほしい。   ●定住促進奨励金を増額しては。

●３０００人の集客があった米まつりをまた実施してほしい。　　●聴覚障がい者支援対策として手話条例制定が必要。

（87/188人からご回答いただきました。※一部複数回答あり）
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意見書送付先 機関 委員会発案 採択

内閣総理大臣・内閣官房長官・内閣府特命担

当大臣・総務大臣・財務大臣・経済産業大臣

衆議院議長・参議院議長・内閣総理大臣・

総務大臣・財務大臣・文部科学大臣

衆議院議長・参議院議長・内閣総理大臣・

内閣府特命担当大臣

第１号 請願第１号

第２号 陳情第２号

第３号 陳情第４号

平成30年  議会報告会「市民と語る会」
（１）開催をどのように知りましたか（複数回答可）

※その他の内容

・議会からの案内

・支所からの案内

・町内会長、行政協力員

　からの案内 など①広報・議会だより

57.7%

②ホームページ 3.1%

③議員・知人

　　からの紹介

　　5.2%

④その他

　　33.0%

無回答 1.0%

（２）議会報告の内容はどうでしたか

※理由等

・要点が集約されていた。

・質疑応答がためになった。

・事前に予備知識が必要と

　感じた。

・諸々説明については

　数値化できるものはした

　上で説明いただきたい。

①分かりやすかった

43.7%

③分かりにくかった

　　3.4%

②どちらとも

   いえない

　　48.3%

無回答 4.6%

5月19日から29日までの期間に市内10会場で開催した結果について
お知らせいたします。

【質問】企業をまるごと誘致はで
きないのか。
【回答】現時点でそこまでは発展
してないが、視野に入れながら提
案していきたい。

主な

質疑
内容

【質問】鳥海山木のおもちゃ美術
館については、議員も広報や支援
に取り組んでほしい。
【回答】議員も様々なネットワーク
を持っていることから、発信する
ことで集客に繋げていきたい。

【質問】アリーナが完成
すると総合

体育館の管理運営はどう
なるのか。

【質問】どちらも管理者
がミズノグ

ループであることから、
今後の利用

については融通が図られ
ると思う。

【質問】風力発電は景
観を損ねた

り、低周波音による健
康被害が

懸念される。市として規
制を条例

化できないか。

【回答】すでに法律が
あるため、

市としての条例化は難し
い。

【質問】イージスアショアの電磁波
の健康への影響を心配している。
ミサイルは潜水艦からの発射もあ
るのでレーダーは上空だけでなく
海に向かって電磁波が出されると
どうなのか大変心配であるが、議
員はどのように考えているか。
【回答】国は県と秋田市への説明
を実施していくため、その説明を
聞いた上で議会としてどのような
対応を取れるか決めていきたい。

【質問】市議会につい
て、人口に

比例した議員数や議員報
酬の削減

などの方向は考えている
のか。

【回答】今後、議会改
革特別委員

会を立ち上げる予定に
なってい

る。その中で議員の定
数や様々な

問題について検討して
いく予定で

あり、６月議会で委員
会を立ち上

げることで検討項目も
はっきりし

てくるので、もう少しお
待ちいた

だきたい。

【質問】鳥海ダム建設に期待して
いるが、鳥海ダム用道路、観光用
道路など、ダム工事の工程はどこ
まで進んでいるのか。
【回答】鳥海ダムについては、今
年度基本計画が提出される予定で
あるので注視したい。ダムに沈む
道路の付け替え道路については議
会にも説明されているが、当局とも
確認して地域要望に答えていく。

【質問】本市に移住された方の人
数は。
【回答】この３年間で平成２７年度
は１５組２９人、２８年度１９組３６
人、２９年度２５組５１人で計５９
組１１６人となっている。

【質問】空き家問題について、倒

壊の危険がある空き家も見られる

が、所有者の所在が不明であるな

ど、解体などの対応が難しい空き

家もあると思う。空き家対策につ

いて伺う。

【回答】市内の空き家に関する調

査は終わっているが、市内全体の

空き家の数は１５９０戸となってお

り、危険度の状況も調査している。

市でも対策をしているが、所有者

が不明や不在だったり、解体する

と固定資産税が高くなることなど

への対応を考えていく必要がある。

主な

質疑
内容
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問 　５月の大雨による本市の災害状況は。

答 　５月１８日からの豪雨による本市の被害状況

については、河川５９カ所、道路１１６カ所の合

計１７５カ所であり、これらの復旧予算は２億９

５２０万円４千円である。また、農地については、

水田２５０ｈａ余りが冠水した。

　５月１８日からの大雨により、本市に甚大な被害
が発生しました。

５・１８大雨被害！

問 　総合防災公園内の施設見学会の予定は。

答 　８月２日から９日まで地域ごとに施設見学会を

予定しているが、この日程以外でも要望があれ

ば、対応可能な範囲で案内したいと考えている。

問
　由利本荘アリーナ使用の申請方法、料金など、

市民へ周知すべきでは。

答 　１０月から１２月の利用に関する申込みは、９月

１日から８日までに公共施設予約システムか、直

接施設の受付での申請となるが、使用料金額な

ども合わせて市広報８月１日号でお知らせする。

問
　由利本荘アリーナのネーミングライツ・パート

ナー契約は。

答 　県内にスーパーを展開する「（株）ナイス」と

契約締結をした。契約期間は平成３０年１０月１

日から平成３５年３月３１日まで（４年６ヵ月）、

契約金額は年額３１０万円（総額１３９５万円）で、

名称は「ナイスアリーナ」と決まった。

　８月上旬に地域ごとに見学会を開催し、広報など
で申請方法や使用料金についてお知らせします。

由利本荘アリーナの見学、
使用申請などは
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問
　受診率、特定保健指導実施率の向上への取り

組み方は。

答 　４０～４９歳の受診率が低い。特定健診は体

の異常の早期発見につながり、保健指導や重

症化予防、医療機関への受診勧奨などへと波

及する。未受診者への受診機会の十分な確保、

毎年受診する必要性の周知に取り組む。

　受診率は県・同規模自治体と比較すると依然と
して低い状況にあります。

特定健診の受診状況は

大雨による水田の冠水

道路の被災状況
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問
　北前船寄港地として日本遺産に追加認定され

たが、その内容は。

答 　５月２４日に、かつて石脇湊と古雪湊の２つの

湊が栄えた本市を始めとする、全国２７市町の

北前船の寄港地が日本遺産に追加認定された。

　北前船により繁栄した古雪湊周辺の町並み、

運航の安全を祈願した石灯籠や石製鳥居が奉納

されている石脇新山神社、物流で繁栄した子

吉川沿いの様子を描いた絵図、船乗りたちが石

脇湊に伝えた儀式唄の石脇さんぶつ、船主たち

が奉納した狛犬、船絵馬などの文化財がある。

　石脇湊と古雪湊が認定されました。

北前船寄港地日本遺産認定

石脇新山神社

問 　保育料助成制度拡充の内容は。

答 　県と市町村が経費の２分の１ずつを負担し、

保育料を助成する制度で、平成３０年度より

制度が拡充され、平成３０年４月２日以降に出

生した第２子以降の児童が全額助成（所得制

限あり）の対象となる。

　経済的な負担軽減と安心して子どもを生み育
てやすい環境づくりを進めます。

すこやか子育て支援事業 由利本荘市議会改革に取り組みます！

6月定例会において
議会改革特別委員会を設置

　６月８日（６月定例会初日）に議会改革特別委員会の設置並びに委員の選任が議決されました。ここ

では、議会改革に向けた今後の議会改革特別委員会の取り組みについてＱ＆Ａ形式で紹介いたします。

　このような形で議会改革特別委員会が設置され、議会改革に向けてスタートが切られました。今後

とも、本委員会の取組を議会だよりでお知らせしていきます。

《議会改革特別委員会》

委 員 長：今野　英元 　　副委員長：高橋　信雄
オブザーバー：渡部　聖一（議長）・佐藤　勇（副議長）
委　　員：正木　修一・伊藤　岩夫・佐々木隆一・佐々木慶治
　　　　　小松　浩一・伊藤　順男・渡部　　功・三浦　秀雄

作業部会（◎会長）：◎伊藤　順男・渡部　功・伊藤　岩夫・小松　浩一

Ｑ　議会改革で何を目指すの？

Ａ　市議会のさらなる「みえる化」を目指していきます！

　　　○市議会のさらなる「みえる化」を進めることは、議員の意識も変えるための手段でもあると

　　　　考えています。

　　　○目的達成においては、これまでの議会運営における規則や慣例等が市民のニーズ（目線）に

　　　　あっているか議会の仕組み全般について検討、再構築していくことで、議会の活性化「みえ

　　　　る化」に努めます。

Ｑ　具体的にどんなことを検討していくの？

Ａ　主に「議会運営」「議会活動」「議員身分」という３つのことについて検討していきます。

　　　○「議会運営」…議員間討議に関することや、会派代表質問・一般質問の見直し、常任委員会

　　　　　　　　　　　 の数や定数に関することなど

　　　○「議会活動」…議会基本条例の見直しや議会情報の公開、議員提案政策条例に関すること

　　　　　　　　　　　 など

　　　○「議員身分」…議員のなり手に関することや、議員定数・議員報酬に関することなど

Ｑ　委員会の構成はどのようになっているの？

Ａ　議会改革特別委員会は１０名の委員で構成されています。また、議長・副議長がオブザ

　　ーバーとして参加します。さらに、委員会の中に作業部会があり、委員の中の４名が作

　　業部会のメンバーとして検討事項の確認や原案作成にあたっていきます。

　　　※委員会構成メンバーは下表をご覧下さい。

問 　市道猿倉花立線の工事内容は。

答 　災害防除工事として、今年度は、地盤改良工

事V=2万5700㎥、路体盛土V=2万2800㎥の下

部盛土を施工する。請負工事契約の締結先は山

科建設（株）・矢島建設（株）特定建設工事共同

企業体、工期は平成30年12月20日とする。

　一級市道猿倉花立線が、４年ぶりに着工しまし
た。竣工は、平成３１年度の予定です。

市道猿倉花立線工事着工！

鳥海山・地域活性化のため
早期完成が待たれる市道猿倉花立線

すこやかに育つ元気な子どもたち

問 　羽後本荘駅の工事内容は。

答 　羽後本荘駅東西自由道路と駅舎の工事につい

ては、東日本旅客鉄道株式会社東北工事事務所

と３０億５５９９万６千円で協定を締結。その期間

は平成３０年６月から平成３２年１０月末となる。

　ＪＲ東日本と工事施工協定を締結しました。

羽後本荘駅の改築工事

羽後本荘駅完成予想図

２３日

７日
１０日
１８日
１９日
２１日
２６日
２８日
２９日

１日
８日

１８日
１９日
２０日
２８日

２９日

５月臨時会・６月定例会

議論の中からピックアップ

問 　このような例は特異と思うが。

答 　旧老方村からの「ムラ持ち墓地」で平成２９年

に市と墓地管理委員会の間で「覚書」が交わ

されて市が負担することとなる。

　昨年の雪害でも法面が崩落し復旧工事に７６０万

円費やされている。

　この墓地は市所有地のため市の負担となり
ます。

東由利老方地区旧共同墓地
法面崩落工事に３７０万円

問 　クラウドファンディングとは。

答 　事業に共感する個人からの出資金で、今年の

２月から４月にかけて３７０人から支援を受けた。

　最高３０万円の方が２名おり目標の３００万

円を上回る５２８万５千円が集まった。

 「鳥海山木のおもちゃ美術館」のオープンにあわ
せ「鮎川駅」周辺の整備をしています。

「鮎川駅」周辺整備クラウド
ファンディングに５２８万５千円

議長公務・交際費の詳細につきましては、市ホームページをご覧ください。

６
月
定
例
会

４日
１９～２０日

２７日

１４日

１６～１７日

１８日
３０日

６日
８日

１２日
３０日

民生児童委員協議会総会
東北市議会議長会 監事会／理事会／
定期総会／視察
鳥海山矢島口山開き

秋田県奥羽・羽越新幹線整備促進期成同盟会
総会・シンポジウム
東北日本海沿岸市町村議会協議会 役員会／
総会／意見交換会／視察
本荘地域町内会長協議会定期総会
全国市議会議長会定期総会

（公財）本荘由利産学振興財団評議員会
シルバー人材センター定時総会
鳥海ダム工事事務所新庁舎視察会・意見交換会
鳥海山木のおもちゃ美術館竣工式

慶祝、協賛など
２８，０００円

（３件）
９９，５７２円
（１８件）

６０，２０２円
（１３件）

弔　　　事
２０，０００円

（１件）
７０，０００円

（５件）
１３５，０００円

（５件）

４月 ５月 ６月

市議会カレンダー
● ９月定例会の予定 ●

８／１２ １３ １４ １８

１９ ２０ ２１ ２２ ２３ ２４

２８２６ ２７ ２９ ３０ ３１ ９／１

２５

１６ １７ １８ １９ ２０ ２２

２ ８

９ １２ １３ １４ １５

月 火 水 木 金 土

本会議
（開会）

常任
委員会

常任
委員会

常任
委員会

議会の予定は変更になる場合があります。

詳細は議会事務局までお問い合わせください。

（ＴＥＬ２４－６３８６）

　本会議でどんなことがどのように話し合われ

ているのか、様々な手段で知ることができます。

皆さんの暮らしに直結していることばかりです。

ぜひご覧ください。

議会を見よう！知ろう！

▶ 次の定例会は８／２８～９／２１ ◀

議会を傍聴 ―ライブで！
当日、直接傍聴席（市役所本庁舎５階）

へおいでください。

会議録で読む
議会終了後２か月程度で会議録ができあが

ります。冊子または、由利本荘市ホームペ

ージから見ることができます。

ケーブルテレビで生中継
本会議の様子を生中継でご覧になれます。

議長公務（主なもの）議長公務（主なもの）

議長交際費議長交際費

４月

５月

６月

４月

５月

６月

市議会からのお願い

議会報編集特別委員会
会派代表者会議　当局との連絡会議

議会運営委員会
臨時会
福島県南相馬市議会行政視察来訪
議会報告会（本荘北部、東由利地域）
千葉県市原市議会行政視察来訪
議会報告会（本荘東部、由利地域）
議会報告会（矢島、岩城、大内、西目地域）
議会報告会（本荘中央・西部、鳥海地域）

議会運営委員会
本会議（開会）
本会議（一般質問）～１９日
議会運営委員会
委員会（議案審査）～２５日  ※２３，２４日は除く
議会運営委員会
本会議（閉会）
議会報告会全体会議
議会報編集特別委員会

由利本荘市議会だより  第53号（6月定例会） 215 由利本荘市議会だより  平成30年／2018年8月1日発行

議会日誌議会日誌

日

１６１５

小形風力発電のガイドライン

問 　ガイドライン制定の目的について。

答 　２０ｋＷ未満の小形風力発電事業は、法によ

る環境アセスメントの対象外となる。固定価

格買取制度の改正や風車の設置基準など社会

情勢の変化に迅速に対応するため、小形風力

発電に特化したガイドラインを制定する。

答 　この事務所は昭和４５年に旧由利農業会館と

して建てられたもので、かなり老朽化している。

　カダーレの隣接地ということもあり、解体後

７０台程度の駐車場とする予定である。

　住居などからの距離や騒音の基準値などを示
し、より適切な事業実施を求めます。

問 　具体的活用計画は？

　今後、跡地活用は次期総合計画に載せることと
なります。

旧鳥海ダム工事事務所の
跡地活用

 ４日、１１日

本会議 本会議

増破した崩落現場

　市議会では、飲食を伴う会合には

案内状に会費の額を明記していただ

くように申し合わせております。

　皆さまのご理解とご協力をお願い

します。

一般質問 一般質問

１７

３ ４
本会議
一般質問

決算審査 決算審査 決算審査

５ ６ ７

１０
特別
委員会

１１

本会議
（閉会）

２１

　８月１７日（金）

までに受理する

請願・陳情を審議

する予定です

決算審査 決算審査

決算審査

跡地が活用される旧鳥海ダム工事事務所

クラウドファンディングにより整備された鮎川駅前小形風力発電


